
 

 

Merci aux 13 donateurs pour les mosaïques…  
Donc 2 dons de plus seulement à la suite de l’appel de la dernière feuille… 
   J’espérais que vous soutiendriez plus nombreux ce projet d’embellissement de l’église… 
Même par un petit don… les petits fleuves font les grandes rivières… 
Merci d’avance à ceux qui n’ont pas encore fait le pas mais vont vite le faire !!!… 

Semaine du 23 au 30 juin 2024 
Paroisse Notre-Dame de l’Assomption de BOUGIVAL 

1, Rue de la croix aux vents 78380 BOUGIVAL 
        e-mail : eglisebougival@free.fr     tél : 01.39.69.01.50  ou  06.70.35.10.56   

site et informations de la paroisse www.paroissebougival.fr 
           

 
 

Des prêtres selon le Cœur de Dieu ?  
 
 

Saint Jean Paul II a écrit une exhortation apostolique le 25 mars 
1992 sur « la formation des prêtres dans les circonstances 
actuelles » qu’il a fait commencer par cette citation du prophète 
Jérémie : « Je vous donnerai des pasteurs selon mon cœur ». 
Et dans ce texte très riche et important, il dit : Une juste, forte et 
tendre dévotion au Cœur du Christ peut contribuer à cette 
formation (des futurs prêtres). Former les futurs prêtres dans la 
spiritualité du Cœur du Seigneur, c'est les conduire à une vie qui corresponde à l'amour et à l'affection du 
Christ Prêtre et Bon Pasteur, à son amour pour le Père, dans l'Esprit Saint, à son amour pour les hommes 
jusqu'à donner sa vie en s'immolant ». 
Prier par conséquent le Sacré Cœur pour les ordinands de dimanche prochain dans la dernière ligne droite 
de leur formation est une opportunité à saisir si nous voulons effectivement « des prêtres selon le Cœur 
de Dieu ! »… Nous savons que les derniers mètres dans une course sont souvent décisifs !!!  
A nous de jouer ! 
In Corde Iesu ! 

Père BONNET+, curé 
 

INFOS DIVERSES : 
 

• Mardi 25 juin réunion d’information pour le camp des louvettes à la maison paroissiale (1, rue Saint Michel). 
 

Catéchisme : Merci de penser à inscrire ou réinscrire dès maintenant votre enfant. La 
feuille d’inscription est sur le site de la paroisse. 
 

Attention : durant les mois de juillet et août, les messes dominicales seront à 10 h. 
 

 
Secrétariat :  
 

Nouveaux horaires 
 

Lundi : 9h30 - 11h30, 
  

Mardi, Jeudi, Vendredi :  
14h - 16h  
 
 

Confessions :  
 à Une ½ h avant messes 
de semaine ou sur rdv. 
 

  
 

Un service de transmission d’informations de la vie paroissiale « express » (changement d’heure de messes, appel aux services, etc.) 
existe sur la paroisse via l’envoi de mails). Pour cela il suffit de donner votre adresse mail au secrétariat. Pensez-y ! 
  

Lundi 24/06  09h00 St Jean Baptiste (Solennité) Messe pr Michel BIDAULT 
Mardi 25/06 09h00 De la Férie Messe pr Stanislas SCHWAB 

Mercredi 26/06 18h30 St Josémaria Escriva Messe pr Denise BOULLANGER 

Jeudi 27/06 xxx Pas de messe exceptionnellement.  Messe pr Elvira RODRIGUES 
Vendredi 28/06 09h00 St Irénée Messe pr IP 
Samedi 29/06 09h00 St Pierre et Saint Paul (Solennité) Messe pr Hugues de LA SERRE 

Dimanche 30/06   
9h30 13ème Dimanche du temps Ordinaire Messe pro Populo 
11h00 ‘’ Messe pr Sylvain ROUSSELLE 

Lundi 01/07 09h00 De la Férie Messe pr Liliane RACAPE 

mailto:eglisebougival@free.fr


 

 

  
 

Voici la transcription du témoignage que l’on trouve en vidéo sur le site du diocèse. 
 

Grégoire Kanengieser  
 

Un passage biblique inspirant ? 
 

« Le Seigneur est avec toi, vaillant guerrier, va avec la force qui t’envoie sauver 
Israël mon peuple ». 
 Je trouve cette phrase très belle parce que le Seigneur appelle 
Gédéon « vaillant guerrier » alors que c’est un pauvre d’Israël. 
C’est un aussi un lâche qui se cache parce qu’il a peur et c’est lui 
que le Seigneur appelle pour sauver son peuple. Le Seigneur 
appelle vraiment des pécheurs, il appelle des pauvres pour servir 
l’Église.  
Le Seigneur en plus ne nous laisse pas seul puisqu’Il nous donne 
la force de l’Esprit Saint pour agir en nous. 
 
Un fait marquant ? 
 

Je suis bénévole à l’hôpital de Plaisir et je viens 
faire des visites pour tous les malades qui le 
veulent et aussi pour tous les résidents de 
l’hôpital. Je suis allé voir un monsieur qui était 
à l’article de la mort. On n’avait 
malheureusement pas de prêtre pour lui 
donner le sacrement des malades. Donc j’y suis 
allé pour prier pour lui et avec lui. Quand je 
suis rentré dans sa chambre, ce monsieur était 
inconscient et puis au fur et à mesure de mes 
prières, il a fini par se réveiller mais il tenait des 
propos absolument incohérents. Ses phrases 
n’avaient aucun sens. J’ai essayé de l’écouter et puis je suis resté 
prier vraiment avec lui. A la fin, au moment où je lui ai dit au 
revoir, ce Monsieur m’a tendu la main, il m’a regardé en disant : 
ce que vous venez de me faire, faites-le toujours. C’était la 
première phrase censée qu’il venait de dire. Cela m'a beaucoup 
marqué parce que j'y ai senti un appel à continuer à servir les 
pauvres tout au long de ma vie. Ce n’est pas parce que je suis 
ordonné prêtre que je ne suis plus diacre et donc que ma place 
n’est plus auprès des pauvres. Je pense que cet appel de ce 
Monsieur restera gravé dans mon cœur pour longtemps. 
 
Quel parcours de foi jusqu’à aujourd’hui ? 
 

Durant toute mon enfance j’ai cheminé avec cette amitié de Jésus 
dans mon cœur qui ne m’a jamais lâché et petit à petit c’est dans 

cette prière que j’ai découvert que le Seigneur m’appelait plus 
spécifiquement à devenir prêtre, à me mettre à son service comme 
prêtre. 
Un autre moment important pour moi a été pendant une route 
d’été à Assise. Encore une fois, pendant un temps de prière, j’ai 
vraiment été saisi par l’amour de Dieu immense et infini pour moi.  
La réponse logique à cet amour de Dieu, c’était de rentrer au 
séminaire, c’était de devenir prêtre pour Lui. 
Alors je suis rentré au séminaire assez jeune puisque je suis rentré 
à 19 ans et c’est pour cela que j’ai fait neuf ans de formation 
ensuite au séminaire. Donc le séminaire a été long. En discussion 
avec mes formateurs et avec mes différents supérieurs, j’ai décidé 
de rajouter deux années pour grandir en maturité et en expérience 
humaine avant de commencer ce beau ministère de prêtre.  

 
Pourquoi prêtre diocésain dans les Yvelines ? 
 

Durant mon enfance, j’ai pu découvrir un petit peu 
la richesse et la diversité de l’Église et j’ai voulu la 
servir ensuite dans le lieu qui m’avait le plus donné 
donc le diocèse de Versailles.  J’ai voulu vraiment 
être au contact des gens et au contact de cette 
diversité justement que les Yvelines représentent 
bien avec à la fois des milieux ruraux, des milieux 
plus urbains, des milieux favorisés et des milieux 
défavorisés et c’est justement cette diversité qui 

m’enchante à Versailles que je suis heureux de servir. 
 
Quel message à la veille d’être ordonné prêtre ? 
 

À tous les fidèles, et à toutes les personnes qui m’ont accompagné 
durant toutes ces années, je voudrais vraiment vous remercier 
pour tout le soutien que vous m’avez apporté et puis je vous 
demanderai aussi de continuer de prier pour moi et de continuer 
à prier pour avoir des prêtres. 
On a les prêtres que l’on demande. J’en ai bien fait l’expérience. 
En fait, si je deviens prêtre, c’est vraiment grâce à vous, grâce à 
votre soutien, à votre fraternité et surtout grâce à votre prière. Je 
n’aurais jamais pu aller jusque-là sans votre prière. Alors 
continuez de prier pour que le diocèse puisse avoir des prêtres, 
pour que la France puisse avoir des prêtres. 

Etienne Delbende,  
Grégoire Kanengieser  
Guillaume Lemoine,  

 

diacres de notre diocèse  
 

seront ordonnés prêtres  
le 30 juin 2024 à 15h30  

à la cathédrale de Versailles. 
  

Ils nous parlent de leur parcours de foi,  
de ce qui les motive  

et nous demandent de prier pour eux 



 

 

Etienne Delbende 
 
Un passage biblique inspirant ? 
 

« Je t’aime, Seigneur, ma force »  
C’est un verset de Psaume qui un jour, en priant la Liturgie des 
Heures, m’a profondément marqué. Je l’ai toujours très souvent 
sur les lèvres ou dans le cœur qui habite mon quotidien. Chaque 
jour, j’essaye de prendre une heure d’oraison donc de prière 
silencieuse, et de goûter la joie d’être avec Dieu et de l’aimer. 
J’essaye de faire en sorte que ce temps particulier, ce temps avec 
le Seigneur déborde sur le reste de mon quotidien.  
 
Un fait marquant ? 
Un jour, pour des histoires de clés, j’avais 50 
minutes devant moi. Il était tard donc les églises 
étaient fermées. J’ai dit au Seigneur : voilà je te 
donne ces 50 minutes, fais-en ce que tu veux. Et à 
l’instant même, un monsieur est venu me 
demander de l’aide. En fait, il sortait à l’instant de 
prison. Au cours de l’échange, c’est lui qui m’a 
parlé de Dieu et qui m’a dit : voilà je remercie le 
Seigneur de m’avoir envoyé en prison parce que j’ai 
pu Le rencontrer là-bas. Donc nous avons 
longuement échangé sur la miséricorde de Dieu et au bout de 50 
minutes précisément il m’a dit : voilà il faut que j’aille trouver un 
hôtel.  Donc l’échange a duré 50 minutes, et pour moi, cela a été 
un signe fort. Je me suis dit : quand je donne 50 minutes au 
Seigneur, Il en fait une merveille, Il en fait un échange d’une 
grande profondeur ; alors combien plus quand je donnerais toute 
ma vie.  
Voilà, c’est en lien avec une phrase que j’ai reçue du curé d’Ars 
qui dit : « on ne se trompe jamais quand on donne à Dieu ».  
 
Quel parcours de foi jusqu’à aujourd’hui ? 
 

J’ai grandi dans une famille nombreuse avec des oncles et tantes 
religieux et religieuses et également des oncles et des tantes 
mariées ainsi que des grands-parents qui sont pour moi des 
témoins de la beauté de la vocation au mariage. 

Mais de voir des vocations religieuses heureuses, cela m’a 
beaucoup détendu sur la question de la vocation. 
Un moment important pour moi fut lorsque, au lycée, en classe 
de seconde, est décédé un ami nommé Thomas.  Cela a remis en 
question ma foi et m’a fait la choisir véritablement.  
Mon appel a un peu traversé toutes mes années de croissance dans 
l’enfance comme dans mes années d’étudiant.  
A l’issue de mes études, j’ai fait une année propédeutique : une 
année qui pour moi fut très belle, très paisible. C’est à la fin de 

cette année que j’ai simplement posé le choix de 
continuer. J’ai compris au cours de mes années de 
séminaire que j’étais à ma place, et que le Seigneur 
m’attendait pour Le servir dans les Yvelines. 
 
Quel message à la veille d’être ordonné 
prêtre ? 
 

C’est d’abord un grand remerciement pour toutes 
vos prières. Un remerciement à tous ceux qui 
m’ont accompagné et qui ont permis que cette 
vocation grandisse. Je pense à mes grands-parents 
très particulièrement et puis aussi à mes parents et 

frères et sœurs, à tous mes formateurs de séminaire qui ont veillé 
sur moi parfois avec une grande clarté et une exigence et qui 
m’ont bien fait grandir.  
Je rends grâce aussi aux paroissiens du Chesnay qui m’ont accueilli 
avec générosité et qui sont prêts à s’embarquer avec moi dans 
l’aventure chrétienne. 
Le message que je voudrais transmettre, c’est un appel à soigner 
notre vie intérieure. C’est sûr qu’aujourd’hui, on est sollicité de 
partout, en particulier avec le portable. En fait, ce n’est pas si 
facile que cela de faire honneur à la présence de Dieu en nous, 
dans le silence, dans l’intériorité. Alors voilà : c’est un appel à 
donner à Dieu l’espace en nous pour qu’Il puisse déployer toute 
Sa présence, toute Sa joie.

 
******** 

 

Témoignage de Guillaume Lemoine 
 
Un passage biblique inspirant ? 
 

Je voudrais vous partager aujourd’hui une phrase d’un psaume : 
« illusion que des chevaux pour la victoire. Une armée ne donne 
pas le salut ». 
 J’aime bien me rappeler ce verset car cela rappelle 
quel est le bon combat qu’il faut mener. On a parfois 
envie d’être très compétent, de s’armer pour une 
victoire très humaine. Le Psaume me rappelle que 
tout cela est un peu vain. La vraie victoire qu’il faut 
obtenir, c’est celle du salut. 
 

Un fait marquant ? 
 

C’est une fille polyhandicapée qui n’avait pas 
beaucoup d’armes dans la vie à part son sourire et ses yeux. Elle 
n’a jamais pu parler. Elle avait besoin de beaucoup de soins et elle 

souffrait beaucoup. Au bout de 13 ans de vie, elle a rendu son 
âme à Dieu. 

J’ai rencontré ses parents qui étaient baptisés mais 
non pratiquants et  elle-même n’avait pas été baptisée. 
Les parents m’ont dit cette phrase qui m’a beaucoup 
touché : on vient parce que nous voulons avoir 
auprès de vous les paroles d’espérance. J’étais moi-
même très édifié par tout ce que ses parents avaient 
fait pour accueillir ce handicap de leur fille dans leur 
vie. On a vécu des obsèques qui ressemblaient plus à 
un « enciellement » qu’à un enterrement. C’était 
vraiment très beau de voir cette assemblée dans la 
collégiale de Mantes qui était remplie. Imaginez la 

population de cette assemblée qui pouvait témoigner que rien que 
par son sourire et son regard, elle avait su transformer les gens, 
elle avait su les pousser à donner le maximum de leur amour. 
Vraiment, c’était une famille admirable qui connaissait le Christ 



 

 

de très loin et qui était heureuse à ce moment difficile de leur vie 
de pouvoir s’en rapprocher. J’étais très heureux de pouvoir en être 
un peu l’artisan. 
Quel parcours de foi jusqu’à aujourd’hui ? 
 

Adolescent, je faisais un rêve assez récurrent. Je parcourais des 
contrées lointaines pour aller célébrer la messe et cela me plaisait. 
Je l’ai fait plusieurs fois et c’est devenu un désir. Vers l’âge de 19 
ans, j’ai compris que ce désir pouvait devenir réalité. J’ai donc 
commencé à discerner avec un prêtre. Je relisais ma vie et voyais 
là où j’avais été heureux et où j’avais été moins heureux, quel était 
mon désir profond. J’avais aussi des désirs contradictoires. Je 
pouvais très bien pendant la semaine du lundi au samedi vouloir 
me marier, et puis le dimanche à chaque fois cela revenait : je 
voulais devenir prêtre. Finalement, cela s’est clarifié avec le temps 
et j’ai compris que ce désir un peu mêlé où je ne savais plus très 
bien si c’était mon propre désir ou le désir que Dieu avait placé 
en moi et bien cela c’était le cœur de ma vocation et c’est ce qui 
fait qu’aujourd’hui je vais être ordonné prêtre. 
 
Pourquoi prêtre diocésain dans les Yvelines ? 
 

On peut se poser la question parce que quand je rêvais adolescent, 
je rêvais de partir dans des contrées lointaines et finalement c’est 
dans le terreau de Versailles que ma vocation a grandi. Saint 

François de Sales nous dit : « fleuris là où Dieu t’a semé ». C’est 
vraiment cela que j’entends pour ma vocation : c’est d’être au 
service du diocèse et de la communauté qui m’a fait grandir. 
 
Quel message à la veille d’être ordonné prêtre ? 
 

Tout d’abord un grand merci pour tous ceux qui, en fait, dès mon 
plus jeune âge, m’ont fait grandir dans l’église ou m’ont 
accompagné : les catéchistes, les responsables d’aumônerie, les 
chefs scouts et bien sûr tous ceux qui m’ont formé, 
particulièrement, au ministère de prêtre dans lequel je me lance : 
les paroisses de Sartrouville, de la Celle-Saint-Cloud et de Mantes-
la-Jolie.  
Au contact de chacun de vous, j’ai appris, j’ai progressé, j’ai un 
peu changé. Un grand merci d’avoir contribué à façonner mon 
cœur de prêtre.  
Continuez à prier pour moi. Continuez à prier pour que je reste 
fidèle à mes engagements. 
Un dernier message : peut-être savez-vous que j’aime beaucoup la 
Parole de Dieu, que j’aime la partager. Je voudrais vraiment vous 
encourager à la lire, à lire la Parole de Dieu. « Ignorer les Écritures, 
c’est ignorer le Christ », disait saint Jérôme. Alors ne l’ignorons 
pas, je vous en prie. 

 
************ 

QUELQUES PRIERES POUR LES PRETRES…. 
 

 
 
 
 
 

 
 

 

PRIERE DE SAINTE FAUSTINE 
 
O mon Jésus, je te prie pour toute l’Église, accorde-lui l’amour et la 
lumière de ton Esprit, donne vigueur aux paroles des prêtres, de sorte 
que les cœurs endurcis s’attendrissent et reviennent à toi, Seigneur. 
O Seigneur, donne-nous de saints prêtres ; conserve-les toi-même 
dans la sainteté. 
O Divin et Souverain Prêtre, que la puissance de ta miséricorde les 
accompagne partout et les défende des embûches et des lacets que 
le diable tend continuellement aux âmes des prêtres. Que la puissance 
de ta miséricorde, ô Seigneur, brise et anéantisse tout ce qui peut 
obscurcir la sainteté des prêtres, puisque tu peux tout. 
Mon Jésus très aimé, je te prie pour le triomphe de l’Église, pour que 
tu bénisses le Saint Père et tout le clergé ; pour obtenir la grâce de la 
conversion des pécheurs endurcis dans le péché ; pour une 
bénédiction et une lumière spéciale, je t’en prie, Jésus, pour les prêtres 
auprès de qui je me confesserai au cours de la vie. Amen 

PRIERE DE BENOIT XVI 
 
Seigneur Jésus, présent au Très Saint Sacrement, tu as voulu rester 
présent parmi nous au moyen de tes Prêtres, fais que leurs paroles ne 
soient que les tiennes, que leurs gestes soient les tiens, que leur vie soit un 
reflet fidèle de la tienne. 
Qu'ils soient les hommes qui parlent à Dieu des hommes et parlent aux 
hommes de Dieu. Qu'ils ne soient pas craintifs dans le service, en servant 
l'Église comme Elle veut être servie. 
Qu'ils soient des hommes, des témoins de l'éternel dans notre temps, en 
marchant par les sentiers de l'histoire du même pas que toi et en faisant le 
bien à tous. 
Qu'ils soient fidèles à leurs engagements, jaloux de leur vocation et de leur 
donation, de clairs miroirs de leur identité propre et qu'ils vivent dans la joie 
du don reçu. 
Je te le demande par Sainte Marie ta Mère : Elle a été présente dans ta vie 
et sera toujours présente dans la vie de tes prêtres. Amen. 

PRIERE DE MARCEL VAN 
O Jésus, nous t'en prions, règne dans le cœur des prêtres : que ton Amour pénètre 
librement au plus intime de leur cœur et qu'ils soient livrés tout entiers à ton Amour. 
Donne-leur un zèle ardent pour étendre ton règne et plonger la terre entière dans le brasier 
de ton Amour. 
Qu'ils se rapprochent de toi pour te consoler et te protéger des blessures que t'infligent les 
prêtres qui se sont égarés loin de toi. 
O Marie, protège ceux dont tu es la mère, jette sur eux ton regard compatissant, aide-les à 
vaincre tous les obstacles qu'il leur faudra surmonter. 
O Jésus, apprends-nous à t'aimer pour les prêtres qui ne t'aiment pas assez et reçois le 
don de nos vies pour que nous devenions, à la suite de Van, une force vitale pour tes 
prêtres, particulièrement pour les prêtres de France. 

Josefa Menendes  
Elle reçut cette demande de Jésus :  
"Tu répèteras tous les jours ces paroles" : 
 
« O mon Jésus, par votre Cœur très aimant,  
je vous supplie d’enflammer  
du zèle de votre Amour et de votre Gloire,  
tous les prêtres du monde,  
tous les missionnaires,  
tous ceux qui sont chargés  
d’annoncer votre divine Parole,  
afin qu’incendiés d’un saint zèle,  
ils attirent les âmes vers vous,  
et les conduisent toutes à l’asile de votre Cœur  
où elles puissent Vous glorifier sans cesse. » 
 


